
 

 

证券代码：002431                                    证券简称：棕榈园林 

 

棕榈园林股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2012-001 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

宝盈基金高峰、富舜投资袁锋、马可孛罗童梦石、东北证券姜

涛、新华基金冷文鹏、富国基金张倩、平安大华基金黄建军、

平安资产姜永明、金鹰基金封晴、生命保险资产刁玉湘、安邦

资产魏玉波、工银瑞信王君正、大成基金杨建勋、中信证券夏

天、新价值投资范波、华夏基金张超、广发证券黄伟鑫。 

时间 2012 年 8 月 20 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书：杨镜良；董事会办公室助理：陈思思（记录） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、签署《承诺书》 

二、采取问答方式，由董事会秘书负责回答： 

1、公司上半年订单情况如何？ 

2012 年上半年，随着房地产市场销售回暖，公司地产订单的

需求也保持了稳定的增长，上半年的地产订单金额有 12 亿左

右。 

2、一般地产业务进场时间是什么时候？ 

一般地产商主体建筑施工至取得预售权前期会进行示范区及

售楼部园林施工，后续施工视乎开发商推盘的进度；如分期开

发楼盘的，那么园林工程也分期实施。 

3、房地产调控对地产业务的回款是否有影响？ 



 

 

公司有采取甲方预付款及支付进度款方式对地产业务回款进

行保障，对于付款条件在具体情况下也会做出灵活变通，来确

保公司回款稳定性。 

4、公司认为目前具备的优势/核心竞争力是什么？ 

显性优势是资金、品牌、人才优势，隐性优势是施工的质量与

服务能力。。 

关于核心竞争力，我们认为第一是设计能力，设计具有前端驱

动作用，其次是技术能力，再次是供应链管理能力。 

5、公司并购整合的目的是什么？ 

公司会根据中长期发展规划的要求，以及考虑到对自身业务补

充来进行并购整合。 

6、公司苗木基地的情况？自给率多少？ 

目前公司建成的苗木基地约1.5万亩，苗木库存价值约4亿元。

但公司苗木自给率并不高，主要是公司收入增长快，工程业务

发展迅速苗木自给跟不上，而且我们也不认为自给率越高越

好。目前公司暂未考虑对苗木基地进行大力扩张，更多是对苗

木进行存量管理和业务管理。 

7、公司地产业务的均价是多少？ 

目前公司地产业务均价是 500 元/平方米，是以地面每平方面

积计算。 

8、公司 2012 年上半年报告中，人员增长很少的原因？ 

首先是公司本身业务上升不够快，已经有部分营运中心短期存

在某些岗位人力过剩情况，而且上半年度公司也有主动辞退部

分不合适人员，主要也是因为去年公司招聘基层岗位人员较

多，而这些人员流动性又相对较大。今年 7月会有一批应届生

入职，预计全年人员增长约 10%，目前公司暂无大幅扩张人员

的计划。 

9、您认为判断园林行业企业的指标主要是哪几个？ 

一是收入规模指标，二是收现比指标，三是毛利率指标。 



 

 

10、公司在市政业务的计划？ 

公司对市政业务开展进行总结和反省，我们觉得首先在策略

上，去年我们市政业务开展过于保守，备选项目太少，导致当

某个市政业务进展不顺时没有其他项目跟进，对公司的收入产

生影响；在布局上我们也未根据自身实际做更合理的安排；在

拿单模式上也存在不足，所以公司今年调整组织架构，对原市

政事业部进行了调整，而且成立了“招投标管理中心”；目前

我们希望是采取“重点地区、重点发展”的战略，主要集中在

广东、江苏、山东区域开展市政业务。 

11、公司目前有 12 大营运中心，未来是否还会进一步细化？

目前公司 12 大营运中心是以区域内主要城市为主，未来仍有

进一步深化渠道的空间。 

附件清单（如有） 无 

日期 2012 年 8 月 20 日 

 


